despojéndoos de los prejuicios que visiones ajenas quizá hayan podido suscitaros.

Los organizadores preparan agasajos, fiestas, visitas a cuantos lugares de interés ofrecen Madrid y las poblaciones próximas (Toledo, El Escorial, Avila, Segovia) y una importante excursión a Sevilla y Granada, para admirar las maravillas que la naturaleza y el arte reunen en el vergel andaluz, y conocer el Archivo de Indias, depósito casi inédito de la historia común que liga a España con su hija la América española.

El Congreso, como empresa de juventudes, será también de entusiasmo, de fervor, de ingenuidad, de optimismo, de fe generosa en la obra común de españoles y americanos, unidos para enaltecimiento futuro de la raza.

(La Lectura. Madrid).

Llamaniento

a las Juventudes Hispano-Americanas No hace muchos años conviví en vuestras Universidades, Liceos, parte esencial de mi campaña de muchos años. Intitutos y Escuelas con una gran

parte de los que eran entonces lo que sois vosotros ahora. En Buenos Aires, en La Plata, en Córdoba, en Santa Fe, en Montevideo, en Santiago de Chile, en Lima, en Méjico, en Veracruz, en Habana, en Matanzas, en Cienfuegos, en Pinar del Río, fueron los estudiantes mis compañeros de labor docente y de entusiasmos ideales, y, a través de ellos—ya que mi viaje no pudo extenderse a más naciones-, tendí mi mano y mi corazón a todas las juventudes hispano-americanas.

El lazo entonces anudado no se ha deshecho. A pesar de la distancia y de la difieultad que las circunstancias han puesto, desde 1914, para la repetición de la convivencia, he continuado en amistosa relación con los que en 1910 eran estudiantes, y con muchos de los que luego han venido a serlo. Todos los años recibo aquí más de una visita de vosotros; todos los correos de América me traen escritos que de vosotros proceden. A saludaros en mi nombre ha ido, no hace mucho, un libro que para vosotros escribí.

Permitid que, escudado en estos hechos presentes y en aquellos recuerdos tan gratos a mi espíritu, os dirija un llamamiento, en que se condensan muchas de las cosas que ante vosotros proclamé y defendí, y que forman

Os llamo a España, a vivir durante unos días con la juventud española, para que os conozcáis mutuamente, y de ese conocimiento nazca un afecto firme y bien fundado, una corriente reflexiva y serena de empresas comunes y de relaciones permanentes y fructíferas. La ocasión os la dá el Congreso de Juventudes hispano-americanas, ideada por uno de los vuestros, el joven comandante peruano don Rodrigo Zarate, y patrocinado por la Juventud Hispano-Americana de Madrid.

Esta Juventud ofrece a la realización de la idea, un núcleo organizado que hoy por hoy no pueden ofrecer las juventudes de nuestros Centros docentes, que, si constituídas aquí y allá en cuerpos sociales muy meritorios, no han conseguido aún ni reunir a todos los estudiantes ni concertar en una acción común sus diferentes agrupaciones. Quizá esto, que no se ha logradó en España, a pesar de generosas y entusiastas iniciativas, deba a vuestra presencia su definitiva realización. Con ello sólo-y en mucho más confío-vuestra venida será para nosotros algo bendito y por siempre amable.

Alrededor de la Juventud Hispano-Americana nuestros estudiantes todos -no lo dudo un momento-se juntarán para recibiros, para festejaros, para conoceros y deciros cómo ellos

son. Veréis sus almas, en tan gran medida parejas con las vuestras, y al propio tiempo veréis a España por vuestros propios ojos y la juzgaréis por vuestras propias observaciones, despojándoos de los prejuicios que visiones ajenas quizá hayan podido suscitaros.

Por lo que veréis y por lo que nos habréis de enseñar respecto de vuestras patrias americanas, yo os invito a que vengáis todos, acogiendo bajo el patrocinio de vuestro entusiasmo y de vuestras eficaces organizaciones la idea, que ha hecho suya la Juventud Hispano-Americana.

Este amigo vuestro, que quiere ser siempre joven de espíritu para poder convivir largamente con vosotros, espera que su llamamiento hallará ecos de simpatía en esas tierras de América, que al lado vuestro aprendió a amar y que procura amen y estudien sus hijos y sus discipulos.

> RAFAEL ALTAMIRA Catedrático de Instituciones Civiles y Políticas de América en la Universidad Central.

(Del folleto Congreso de Juventudes Hispano-Americanas).

LA LUCIERNAGA

A noche desplegó su manto y mi estancia se tiñó de sombras. Yo meditaba con la cabeza entre las manos. El viento empujó de afuera e hizo ceder los cristales de la ventana. Una errante luciérnaga avanzó hasta el interior y por breves momentos, como una brizna de ensueño, rutiló en lo alto, descendió después sobre mi mesa de trabajo y al brillar otra vez, iluminó de lleno la mágica sonrisa de tu retrato. Luego buscó la salida y, arrastrada por el viento, se perdió en la inmensidad del campo. Cerré los ojos y por largo tiempo la dulce sonrisa de tu semblante nazareno, brilló suspendida en mi interior como un punto de ilusión destacándose — luciérnaga de oro, fragmento de una estrella-en la inmensa noche de mi alma.

RUBÉN COTO

Libreria Española, Imprenta, Encuadernación, Fábrica de Sellos de Hule

Almanaque Ilustrado Hispano Americano pa ra 1920. I tomo encuadernado ¢ 2.00, por correo @ 2 30.

Alman que Bailly Balliere o Pequeña Encíclopedia Popular para 1920, 1 tomo rústica £ 1.50, por correo £ 1.70.

María v. de Lines

Año en la Mano, Encedia, de la vida práctica para 1920, 1 tm. rúst & 1.50, por correo & 1.70. Almanaque Amor para 1920. Cuentos y chistes. I tomo, rústica & 1.25, per correo \$ 1.45. Almanaq. Cupido para 1920. Cuentos y versos. I tomo rústica & 1.00, por correo & 1.15.

SAN JOSE - CARTAGO